

## **ANZUG Silvia Schweizer und Kons. betr. Spray-out-Aktion „mobile Malerequipe“**

### **Wortlaut:**

"Nach wie vor wird in Basel und Riehen von Unbekannten zum Teil recht intensiv gesprayt. Davon betroffen sind öffentliche und private Gebäude, Strassen, Plätze, Brücken und Tunnels. Die Erfahrung zeigt, dass dort, wo gesprayt worden ist, rasch weitere Sprayereien zu verzeichnen sind. Ziel muss deshalb sein, versprayte Flächen so rasch wie möglich zu reinigen. Dadurch wird es für Sprayende unattraktiver, Wände zu besprayen, da sie keine langfristige Wirkung erzielen.

Seit mehr als 15 Jahren gibt es deshalb die Gemeinschaftsaktion „Spray-out“ des Bau- und Verkehrsdepartements in Zusammenarbeit mit dem Malermeisterverband Basel-Stadt. Diese Aktion ist allerdings auf die Stadt Basel beschränkt. Jeder private Hauseigentümer in Basel (Riehen und Bettingen sind davon eben ausgenommen) kann seine versprayte oder verschmierte Liegenschaft beim Malermeisterverband gegen Entrichtung eines Unkostenbeitrages von pauschal CHF 100.- zur Beseitigung der Spuren anmelden. Die Obergrenze der Spray-out-Entfernung liegt bei ca. CHF 1'000.-.

Die Anzugstellerin ist der Meinung, dass die Gemeinde Riehen ein ebenso grosses Bedürfnis und Interesse an der raschen Entfernung der Sprayereien oder Schmierereien hat wie Basel. Dort wurde inzwischen auch von Seiten der Fachstelle Stadtwohnen des Präsidialdepartements eine Kampagne gestartet und für die von Sprayereien betroffenen Hauseigentümer eine Hotline eingerichtet. Bei den Bestrebungen des Standortmarketing werden diese Sprayereien als hinderlich und negativ erkannt.

Die jährlichen Schadenfälle der Spray-out-Aktion, welche die Staatsrechnung belasten, betragen rund 500 Fälle à durchschnittlich CHF 600.-. Für Riehen muss mit vielleicht 10% der Kosten, also rund CHF 30'000.- gerechnet werden, welche die Gemeinderechnung belasten.

Die Unterzeichnenden bitten den Gemeinderat zu prüfen und zu berichten, ob er bereit ist, die Aktion „Spray-out“, welche in Basel mit viel Anerkennung betrieben wird, auch auf das Gemeindegebiet Riehen auszuweiten.“

sig. Silvia Schweizer-Reber  
Daniel Liederer  
Urs Soder  
Daniel Wenk  
Andreas Zappalà

*Eingegangen: 28. September 2010*